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直面苦难
是一种自信

一条微博何以演成!全国丢孩子"#

银行!客户忠诚度"哪里来#

!三聚氰胺无毒"

教授为谁说话#

! ! ! !新闻焦点! 据钱江晚报报

道$ 茅台集团近日回应对其产

品含塑化剂的质疑% 在发布会

上$北大教授李可基声称$塑化

剂的标准不科学% 他表示$三聚

氰胺基本是无毒的物质$成人继

续喝下去不会损害人体%人类几

百万年都没有灭绝$说明人类的

排毒&解毒能力非常强大%

让摩托车远离高架
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! ! ! !前几天! 看到这样一条微博!

说是一名女士在某地家乐福结账

时孩子失踪!幸亏及时报警!超市

立即封锁所有出入口!孩子找到时

头发被剃光"衣服被换掉#$这则

消息! 在微博%!!群等网络平台

上演化出多个版本! 基本内容一

样! 唯有开头的地名不断变化!哈

尔滨"北京"昆山"武汉"东莞$$

仿佛全国各地的家乐福都在&丢孩

子'("平安哈尔滨%"平安北京%

"广州公安等多个政务微博接力

辟谣! 均称没有接到过类似报警!

此事为谣言)

短短几天时间内!这条消息像

病毒一样变种"传播*很多人看到后

信以为真!惊呼&太恐怖了'之余!随

手转发!&提醒' 大家!&看好孩子'*

有人将信将疑!为了求证真假!也随

手一转*当然!还有不少人质疑消息

真实性!&这都第几个版本了+ '

曾有社会学家提出!谣言的传

播力与事件的重要性和模糊性成

正比*一方面!&丢孩子'是大事!另

一方面!这条消息看似详细描述了

事发过程!却在具体时间,超市地

址%孩子性别等易被查证的关键信

息上含糊其辞!反而夸大一些戏剧

性情节!刺激人们的情绪*近年来!

有不少谣言都是循着这个套路迷

惑人心%制造恐慌* 比如同样拥有

多个版本的劫财&迷魂党'!事后均

由警方辟谣*

这些谣言的源头!或是有人编

造故事! 或是有人道听途说* 比如

&丢孩子'的某版本!始发者称!是听

&孩子同学的家长'说的* 这样的消

息来源!能可靠么- 更多的人!则是

不知真假!便随手转发!误以为只要

不是自己原创的微博! 转发一下不

算是传播谣言*然而!转发的本质就

是传播* 有人觉得! 转发是为了求

证!转发的人多了!自然会有权威部

门出来证实或辟谣*要知道!有些谣

言正是以&求证'为幌子!故意把事

情说得不清不楚! 诱使人们扩散消

息*虽然一些消息真假难辨!但保持

着谨慎的态度! 不去扩大它的传播

范围!是每一个人都可以做到的*当

然!有时候!选择不转发!比随手转

发!需要更大的克制力* 在这次&丢

孩子'消息中!很多人火眼金睛!看

出了破绽* 可见! 在一次次网络炒

作%造谣%构陷的&洗礼'下!网民的

辨识能力已经&升级'不少*

相关部门的网络治谣水平!也

应随着网络环境的变化不断发展!

不能落后于谣言的制造和传播*既

要及时发现谣言!及时辟谣!也要

查清源头!依法惩处造谣者* 对于

类似的多版本谣言!各地相关部门

要有所联动! 一些地方出现谣言!

另一些地方就要想办法跑在谣言

前面发出预警* 目前!微博管理员

已提示&丢孩子'为不实消息!并对

相关用户作出处罚* 除了扣除积

分%关闭账号之外!如何建立网络

传播的信用体系!维护网络的诚信

氛围!也是一个课题*

纪 玉

! ! ! !身边看过.#$%&/的人!都议论

很&震撼')且不说情节设定,角色表

现等!仅主题内容的选定!我觉得就

特别有意义0 沉淀了多年! 潜下心

来! 一字一句向公众描述了一个国

家, 一个民族的一段苦难史! 那本

身!真是需要勇气的)人往往有选择

性遗忘!将苦难,难堪!看作是一种

隐私!总想埋得越深越好!不愿去回

首!更不愿去面对)

其实苦难! 恰恰是历史留给我

们的一笔精神财富! 就像一个人的

人生阅历!那是不可复制!更不该丢

弃的$$如果我们丧失了对过去苦

难的记忆! 丧失了对苦难的集体关

注!丧失了对下一代进行苦难教育的

意识!那么就会导致大家对苦难的普

遍麻木!和善良之心的退化!一旦在

某种客观条件下!就会让人失去对自

身行为的价值判断!或许!有些人就

会成为新苦难的制造者)

所以!对苦难的直面!或说追忆!

不仅是勇气!更是一种责任感) 用大

众化手段将苦难面向社会! 面向百

姓!尤其是告诉下一代!让他们对国

家的过去, 对曾经的苦难有所了解!

而不是完全陌生!甚至毫无兴趣111

像.'()&/这样的影片!就是一种很好

的传播方式!至少可以对更多年轻人

的成长和成熟有帮助!对帮助他们成

为善思,正义,有担当的人!有好处)

很希望!.'()&/ 只是一个良好

的开始) 现在有些人正致力于还原

一些历史的本来面目) 那真的不容

易!甚至很艰难!但却令人尊敬) 只

有当我们可以重新感受那些苦难重

压下的人性尊严! 重新感受他们的

痛苦,绝望与恐惧时!才能明白对生

命的敬畏!对正义的呼唤!对他人的

悲悯之重要性)

直面历史!直面苦难!事实上!也

是一个国家,民族自信的流露) 当电

影!作为一种具有广泛影响力的公共

表达!可以从容将目光聚集在.'()&/

这样的大主题时!这样的一种公众表

达!一定有强大的力量!那也是一种

凝聚人心的力量)我们不仅需要历史

学家的客观与准确!更需要这种大众

传播艺术的叙述与感染力!因为它能

让更多人感同身受)只有让历史的苦

难坦然呈现!才能让我们好好记住历

史!才能让年轻人更清晰地认知我们

这个国家曾经迈过了多少山山水水!

才终于走到了今天)

阎小娴

! ! ! !以前银行少!朝南坐) 现在上

海要学习香港!目标是建成国际金

融中心!海内外银行扎堆) 客户选

择一多! 各家银行就要抢占市场!

培养所谓&客户忠诚度')这一过程

中!树立企业形象!尤显紧要)但据

我观察! 忽视宣传质量和客户感

受!似正成为通病)

这不! 招商银行通知我去领

&*'+年的年历) 两种主题可选0中

药2上海人都会说&刮三'吧3和风

水(我选了后者!拿回来一看!标题

&风生水起' 被英译为,-./ 0.!

12-34/ ,5647!翻得不伦不类!看得

哭笑不得( 客服电话回访!我提了

建议0要唱好&进军国际'的高亢战

歌!就要唱准每一个小音符( 既然

印出来!就是给人看的!如果几句

简单的文字都印不好! 更有甚者!

&对公业务' 译作 82 9534 :47;-<4

2&对男性业务'3, 机场广告里上

&广'下&发'拼出个大大的&废'字

等等笑话不绝!那老百姓心目中本

该&复杂且精确'的银行!又能以何

种形象!取信于天下呢- 再看外资

银行( 今年恰逢花旗银行创建 =**

周年!也是花旗在中国大陆发行信

用卡的第一年( 在人民广场!在南

京东路步行街!&花期信用卡中国

首发'的广告!大大小小!做了不

少( 可真是&中国'首发吗- 香港特

别行政区早就有了花旗卡了!这算

不算美国人说的&政治不正确'-

银行广告做得好不好!固然关

乎形象(但平头百姓对银行的切实

看法!更多来源于日常交道( 如果

说银行要赢得客户信任!绝非一朝

一夕!算来成本颇高!那比较之下!

丧失信任的成本简直微乎其微!一

两件事就可以让你恶感顿生(

微博最近热议过这个话题0银

行该不该开放厕所( 在多数营业网

点!即便你是客户!厕所也是不允许

你用的(我自己的经历0去年在虹口

一家工商银行申领网银0盾! 领了

号!系统显示我前面有 >*多人( 等

了一个多小时! 快到我时! 突然内

急!保安说隔壁大卖场有厕所(到了

大卖场! 还得先寄包( 等我神清气

爽!翩翩归来!却发现原先领的号已

经叫过!重新排队吧!可就在我前面

苦等,后面如厕的这两段时间里!又

积起来 '**多号( 想请大堂经理通

融下! 坐着的每一双眼睛都盯着我

后背呢(直到银行快关门了!才轮到

我上柜台办理业务!特意掐了秒表!

柜台办事只耗去 +分 =)秒!可前后

花去我数小时(如今!每当走过工行

的大幅广告! 看到画中女柜员蒙娜

丽莎般迷人的微笑! 我都会想起那

次旷日持久的等了又等! 那次之后

再没去过工行( 倒不是说银行厕所

一定要开放!由于设计布局限制!厕

所人来人往!或许影响金融安全!但

叫号系统是活的! 怎就不可以安排

诸如内急失号者&合理插队'-

趁着上海打造国际金融中心

的大好形势! 银行如何杜绝空谈!

扎扎实实地树立良好的公众形象!

看来是有一篇大文章要做的(

朱绩崧

! ! ! !据媒体报道!'= 月 '* 日!一

辆驶上中环线的摩托车!被同向行

驶的轿车向右变道超车时撞倒!险

酿惨祸( 视频被网友上传后!迅速

引发私家车主和摩托车主热议!短

短两天!吸引了超过 (?@万次人浏

览和 ')A*多条回复(

.上海市道路交通管理条例/

明确规定!高架道路禁止轻便摩托

车,二轮摩托车通行!违者将对车

辆驾驶人员处 @*元以上 &**元以

下罚款!并可吊扣驾驶证一个月以

上三个月以下( 然而!摩托车上高

架道路近年来还是频频上演(同样

在 '*日凌晨! 一辆摩托车因逆向

开入沪闵高架发生车祸!车上两名

男子一死一伤( 今年 '月!也曾有

摩托擅闯中环高架! 导致三车相

撞!摩托司机当场死亡(

既然有明确法规! 交通执法

部门就应该通过严格的路面执

法!让摩托车远离高架!保证法律

的严肃性( 有些摩托车驾驶者对

高架禁行有异议! 那也应该通过

合法途径主张利益!而不能抱&违

法有理' 的心态( 摩托车毕竟是

&人包铁'!一旦和&铁包人'的汽

车发生碰撞! 受伤害的还是摩托

车驾驶者(

交通管理部门应在道路标

志,线路设计上有更好的安排!让

摩托车远离高架行驶的同时!还

应给予其在地面道路通行的便

利! 以平衡不同群体公平使用城

市路网的权利(（新民网评论员，
网址 !!!"#$%&'%"(%）

! ! ! !!

人民日报《高学历泡沫经不
起“查三代”》：不少高校增设博士点
只为应付考核指标! 或是通过扩大

招生规模增加财政收入! 以至于内

部及外部监督体制的建设赶不上挥

霍权利的速度( '边晓璇(

!

中国青年报《改造国民性，
一个不容回避的问题》：敢不敢用先
进的文化教育国民! 能不能用大生

产所要求的社会运行准则来提高国

民!会不会用健康的市场经济所要求

的诚信体系来约束国民!善于不善于

把传统文化中的优秀部分!与当今世

界普遍适用的行为准则进行有机结

合!并融入国民意识!从而形成崭新

的健康向上的&新国民性'!是对中国

社会发展的一种挑战( '秦晓鹰(

!

新京报《封路为了“演练”？
为何没提前告知》：既然是&天气管

控演练'!何以交警告诉现场群众的

是 &前方有省级领导正在指导工

作'(想封路就封路!想演练就演练!

这种高高在上的霸道意识! 无疑是

值得相关部门反省的( '刘 鹏(

岂能混淆视听
在三聚氰胺上!我们曾付出沉

重代价( 学者应珍惜羽毛!奢望一

番谬论就能偷换概念, 混淆视听!

实在有些侮辱公众智商( 张枫逸

以何身份发言
北大教授究竟以何身份出现

在发布会上- 作为学者!还是受了

酒业公司的请托- 若是后者!就已

缺乏了起码的独立性( 吴 江

拿出过硬证据
真正的专家应以专业知识解

答公众的困惑!而不是为企业&灭

火'( 负责任的企业!也应拿出过

硬的证据来证明清白! 低水平的

危机公关只会适得其反( 于 静

!
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